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与同学聚会成为许多人的假日选择，

而日益增多的同学聚会也引发了新的商

机，不少专业从事婚庆策划的公司就“嗅”

到了该商机。

“现在同学会的形式发生了变化，不

再是单纯的吃饭聚会了，而是要为多年不

见的同学策划一个找回青春回忆的好点

子，策划公司就是帮忙把这个点子变成现

实。”市区广场路上一家婚庆策划公司负

责人胡先生说，他们公司今年上半年开始

推出同学会策划服务，生意还不错，春节

前后已经有好几个单子了。

胡先生介绍，策划一场同学会，收费

从 8000 元到 2 万元不等，其中 1.2 万元左

右的产品是主打。据了解，同学会策划活

动的内容与婚庆不一样，同学会策划主要

包括从前期的同学联络、老师邀请、活动

策划、场地选择到中期现场执行、会务接

待、摄影摄像，再到后期的纪念册、视频制

作和快递派送等。“组织策划同学会看似

简单，但是实际操作起来还是比较繁琐

的，收费的高低主要是看活动项目的多

少。”胡先生说。

对此，业内人士表示，婚庆公司抢滩

同学会策划业务，对婚庆公司本身来说也

是一大利好。“策划同学会，可以拓宽婚庆

公司策划人员的思路，充分利用公司的资

源，提高婚庆公司的知名度和收入。”该业

内人士表示，随着聚会策划市场的成熟，

将来可能还会出现专门的聚会策划公司，

做精做细市场。

记者在采访中还了解到，随着同学会

旺季的到来，制作纪念片、纪念相册或统

一的纪念文化衫、徽章等业务量也有所提

升。

快递包装物成“鸡肋”
“这几天陆续收到了很多快递，拆下

来的包装纸盒把家里仅有的几块空地给

‘占领’了。”家住市区阳和小区的李女士

说，“双十一”当天，她买了不少东西，当她

还沉浸在购物的快乐中时，却被家里堆积

如山的废旧纸箱伤了神。

这些包裹的包装盒不仅占地方，而且

收拾、处理起来很麻烦。“我就买了一个车

载吸尘器，卖家不仅用气泡纸包好，还外

加了一个小纸箱，防止在运输途中被破

坏。”李女士说，把拆下来的纸箱盒子折叠

起来需要很大的劲。

像李女士这样抱怨快递包裹包装纸

盒难处理的市民不在少数。为什么快递

要如此“过度包装”呢？记者采访了一些

电商负责人。在南滨街道从事胶鞋电商

生意的林先生说，“包裹的外包装盒基本

上用的是瓦楞纸。用纸箱包装，然后在有

空隙的地方填上废报纸、塑料泡沫等东

西，能有效防止商品在运输途中遭到损

坏。”

另一名淘宝卖家说：“现在买家对收

到的产品品相很看重，容不得有破损，哪

怕是一丁点儿也不行，否则就会给差评，

所以我们就会选择用纸箱等来包装。”

当废纸卖耗时耗力
据了解，很多市民会把快递的包装盒

积攒起来，然后拉到废品收购站卖掉。“双

十一”过后两三天，一些废品收购站的废

旧纸箱收购生意就开始火热了。

锦湖街道花园新村废纸收购站负责

人老杨介绍，废纸若是上门收购，重量一

般要在 25 公斤以上，每公斤收购价在 0.4

至 0.6 元，如果市民自己直接把废旧纸箱

送到废纸回收站，每公斤售价可达 0.7 至

0.8 元。“我把我的手机号贴在一些小区的

公告栏里，每天都会接到要求上门收废旧

纸箱的电话。”老杨说，“近一个多星期，一

天至少能收到100多公斤的废旧纸箱。”

虽然废旧纸箱有人收购，但是市民想

卖掉并不容易。经常网购的潘小姐本想

把积攒的一些废旧纸箱卖掉，不成想还碰

了一鼻子灰。“我给一些收废旧纸箱的人

打电话，不是嫌纸箱量少，就是嫌距离太

远，没有一个准时上门收购的。”潘小姐

说，她只好把这些废旧纸箱扔掉。“反正也

卖不了几个钱，找人回收也麻烦，干脆不

要了。”潘小姐说。据了解，多数市民对包

裹废旧包装纸箱的处理方法都是直接扔

掉。

重复利用困难重重
快递包裹拆卸下来的废旧纸箱，放着

占地方，扔掉可惜，那么有没有快递公司

或者网店可以重复利用呢？

为此，记者咨询了我市一些快递公

司，他们均表示没有纸箱回收业务。“纸箱

常常是客户在寄件时就已经自行备好的，

我们不回收二手的纸箱。”顺丰快递安阳

门市部工作人员张女士说，他们有时会提

供纸箱，但大部分是公司采购的新包装

盒。

相比之下，开网店的淘宝商家对纸箱

需求量会大一些。东都花园一家销售儿

童玩具的淘宝电商负责人潘艾高说，他们

主要卖的是塑料制品，而且容易碎，需要

一些方方正正、重量轻且完好无损的纸

箱，如果市民拆卸过的就不太好用了。“自

己店里用的纸箱是向包装厂家定制的，都

是全新的包装盒。”潘艾高说。

本 报 讯（记者 黄丽云 通讯员 王英

武）日前，我市召开了 2019 年瑞安市精品

民宿培育评定会，最终确定浙江逸墅文化

旅游发展有限公司（泉玥民宿）、瑞安云上

居民宿（云上居民宿）列入 2019 年瑞安市

精品民宿培育名单。

会上，参评单位围绕精品民宿培育评

定办法,在精准选址、个性设计、合理施

工、专业运营等四个方面进行了详细地汇

报，评定组在听取参评单位汇报和乡镇负

责人推荐意见的基础上，结合设计文本查

阅、现场询问等方式，按照评定标准进行

评定赋分，最终泉玥民宿和云上居民宿被

列入瑞安市精品民宿培育名单。

泉玥民宿地处瑞安湖岭呈店村三十

三溪溪畔，微风徐徐、阳光拂面、水波荡

漾，将闹市熙熙攘攘的人群隔开，一份宁

静遗落在城市的乡间。其修旧如旧的设

计风格和依山傍水的宜人环境给人一种

清幽安详的氛围。据悉，该民宿由浙江逸

墅文化旅游发展有限公司斥巨资打造，聘

请温州知名设计师——戴胜辉操刀，保留

了原有历史感的建筑群，在原基础上进行

现代化的室内设计，融合更多文化与内

涵，追求更高的舒适度。

云上居民宿位于芳庄乡庄下村，聘请

温州市非物质文化遗产传承人黄德源先

生、温州鼓词非遗传承人李小燕先生、著名

书法家吴永龙先生担任艺术顾问和艺术总

监。该民宿融合当地的地域文化、民风民

俗、自然景观与生态特色，根据所在地的地

域文化属性、主人的文化属性、消费人群属

性进行个性化定制，表达一种情怀，一种原

生态，一种追求自由洒脱、纯粹自在的生活

方式，让民宿成为旅游文化的一部分。

本报讯（记者 黄丽云 通讯员 林加

浩 张敏）“我家孩子的工作环境怎么样？

听说华峰宿舍小区式物业，我要来亲眼看

看。”近日，由集团党委牵头举办的第二届

新员工家长开放日活动圆满落幕，20 多

名新员工家长来到华峰瑞安基地进行实

地参观。

当天，员工家长一行先后参观了华峰

形象展厅、氨纶生产车间和员工公寓。“厂

区环境好，员工宿舍又大又整洁，住着舒

坦！”一路上，家长们对华峰的工作环境和

生活设施等方面都赞不绝口。

“员工是华峰的宝贵财富，员工家长

更是华峰的坚强后盾。”在随后举行的座

谈上，华峰集团相关负责人向员工家长们

介绍了华峰集团的发展历程、企业文化和

发展战略，员工培养、薪酬待遇、生活保障

以及HSE体系、责任关怀等。

“从小到大，孩子的每一次成长我们

都未曾缺席。感谢华峰集团组织的开放

日，孩子在华峰上班我们很放心！”一对特

意从河南郑州赶来参加活动的家长由衷

地说道。

“华峰是全体华峰人的企业，大家都

是命运共同体。华峰的成长离不开员工

的努力，而员工努力的背后也离不开他们

最亲爱的家人们的支持。”华峰集团党委

委员、人力资源总监王利表示，希望通过

此项活动的持续开展，让更多的员工及员

工家庭感受到企业的关爱，为员工营造一

个温暖向上的成长氛围和成才环境。

婚庆公司跨界觅商机
推出同学会策划服务

■记者 林长凯

“恰同学少年，风华正茂，书

生意气，挥斥方遒。”年关将近，各

种类型的同学聚会将要来袭，许

多离开校园多年的同窗好友选择

重新聚首，共同追寻美好的青春

记忆。一些婚庆公司发现了其中

的商机，利用主业之余推出同学

会策划服务，抢占市场。

一段视频找回精彩记忆

“我本以为同学会就是毕业多年后，

大家聚在一起吃吃喝喝、聊聊天、吹吹牛，

没想到这次同学会是经过惊心策划的，给

我们留下了深刻的印象。”在市区某事业

单位工作的李岳说，他在上周末参加了高

中毕业 15 周年同学会，现在对当时的情

景还记忆犹新。

李岳介绍说，同学会上“我的青春记

忆”的环节中，大伙高中时期学习、生活的

照片以及毕业后同学们参加工作、成家立

业的照片被组合在一起，做成了一个小视

频，并配上文字说明。

“当这个视频在大屏幕上播放时，燃爆

了现场，很多人激动地流下了眼泪。”李岳

说，这个视频的创意是一个开婚庆策划工

作室的同学带领其他同学做的。他们从大

家的QQ空间、人人网、微信朋友圈等地方

收集照片，前后大约花了2个多月。

“引发同学共鸣的同学聚会，才真正

聚出了内容，达到了同学会的意义。”该场

同学会主要策划人黄敏说，同学会吃喝必

不可少，但是加上合理的策划，能让同学

会的意义更加突出，能更好地怀念青春岁

月，能进一步加深同学之间的友谊。

黄敏还表示，瑞安人比较怀旧，比较

讲感情，通过一番市场调查，她在此次同

学会后还发现了其中蕴含着很大的市场。

婚庆公司抢滩同学会策划业务

“双十一”网购狂欢节落幕

包装垃圾何去何从？
■记者 林长凯

“双十一”网购狂欢节过后，收包裹、拆包裹成了剁手族们近期最大的乐

趣，但与此同时，大量的快递包装物如何处理成为困扰不少人的难题。

两家民宿列入
市精品民宿培育名单

华峰集团举办新员工家长开放日活动

“孩子在华峰上班我们放心！”


